

09.11.2015 | 137. Jahrgang

www.industrieanzeiger.de

Werkzeugbau Transparenz durch getaktete Prozesse Seite 36

Additive Fertigung Rentabel in hybrider Bauweise Seite 60

Automatisierung 20 Roboter sorgen für Tempo Seite 68



WSM-Manager Vietmeyer

Cost Breakdowns setzen

Zulieferer unter Druck Seite 22

Special
Messe
Formnext



Erfolgreicher Stabwechsel

Florian Gärtner (links) ist neuer Geschäftsführer der Telegärtner Karl Gärtner GmbH. Er folgt damit seinem Vater **Hartmut Gärtner** (rechts) nach, der in den Beirat der Unternehmensgruppe wechselt. Gemeinsam mit **Christian Harel** will der Enkel des Firmengründers die Wachstumsstrategie des Unternehmens fortführen. Weitere Produktdiversifizierung und Internationalisierung sowie Investitionen in Steinenbronn sollen den Standort stärken.

Auszeichnung als Best CEO

Erneute Ehrung für **Frank Herzog**, Gründer und geschäftsführender Gesellschafter der Concept Laser GmbH, Lichtenfels: Nach der Nominierung zum Deutschen Zukunftspreis 2015 wurde Herzog von der Zeitschrift „European CEO“ aus London zum „Best CEO in the Additive Manufacturing Industry 2015“ gewählt. Die Jury würdigte das nachhaltig starke Wachstum des Unternehmens als Ausdruck der perspektivischen Führung Herzogs.



Neue Bestimmung

Nach insgesamt 10-jähriger Tätigkeit für Haitian als Vice President und später als Mitglied des Vorstandes sowie Chief Strategy Officer (CSO) gibt **Prof. h. c. mult. Helmar Franz** diese Positionen ab und wechselt in den Aufsichtsrat von Haitian International. Als Mitglied des Boards wird er zusätzlich als Strategieberater für die Haitian-Gruppe tätig sein. Das Unternehmen hat seinen Hauptsitz in Ningbo, China.

Wechsel im Kupferinstitut

An der Spitze des Berufsverbandes der deutschen Kupferindustrie in Düsseldorf hat es einen Personalwechsel gegeben: **Werner T. Traa** (Bild) von der Wieland-Werke AG, Ulm, hat nun das Amt des Vorsitzenden des Vorstands inne. Er löst **Prof. Heiner Otten** von der Diehl Metall Stiftung ab, der beruflich neue Wege geht und sich deshalb aus dem Amt zurückgezogen hat. Traa ist dem Deutschen Kupferinstitut und der Branche schon seit Jahrzehnten verbunden und sowohl auf internationaler als auch europäischer Ebene in zahlreichen Verbänden der Metallindustrie aktiv.



Vertrieb in neuer Hand

Dieter Lautz ist seit Oktober neuer Vertriebsleiter der ABB Stotz-Kontakt / Striebel & John Vertriebsgesellschaft mbH in Heidelberg. Er übernimmt diese Aufgabe zusätzlich zu seiner Verantwortung als Vertriebsleiter der Busch-Jaeger Elektro GmbH in Lüdenscheid.

